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itopoKxia ХРОНИКА

7 щвяабря (HL Звягин). На совете Л№'рассматривался вопрос о распо
ряжении главы администрадаи Ленинградской области А. Белякова прекратить 
безналичное перечисление профсоюзных взносов. Подобные действия, наруша
ющие коренным образом международные и российские законы, в последнее 
время принимают характер эпидемии. Только недавно, 25 ноября, отменено 
аналогичное решение главы Тульской областной администрации. Теперь волна 
административного беспредела докатилась и до Питера. Посмотрим, как бу
дет обстоять дело здесь.

Совет Федерации принял письмо в адрес А. Белякова и глав администра
ций районов и городов области с протестом против подобного решения.

* * *
7 декабря (ЕМиаков). Состоялось служебное заседание по слушанию 

тянущегося уже не первый год дела о незаконном увольнении активистки 
свободных профсоюзов Л Екимовой. Речь шла о возобновлении дела ввиду 
вновь открывшихся обстоятельств. Однако Кировский районный суд отказал 
принять к рассмотрению заявление профактивистки. Екимовой остается толь
ко обратиться с заявлением к городскому прокурору и надеяться, что ког- 
да-нибудь справедливость восторжествует.

*  *  *
9 декабря (А.Степанов). В этот день должно было наконец состояться 

первое судебное заседание по рассмотрению иска профсоюза "Независимость" 
о незаконности увольнения из трампарка им. Калинина А. Степанова, одного 
из активных организаторов забастовки 16 июня. В свое время лидер "№за- 
висимости" Д Павлов убеждал водителя, что профсоюз будет отстаивать его 
интересы во что бы то ни стало. Теперь же он вдруг прислал в суд пись
менный отказ от,ведения защиты по этому делу. В связи с этим заседание 
не состоялось "по причине неявки истца".

За спиной Степанова уже три забастовки и до сих пор ему удавалось 
не вступать в конфликт с законом. Возможно, удалось бы и на этот раз,
однако его убедили, что профсоюз имеет право освобождать от работы для
выполнения профсоюзных обязанностей. Когда же дошло до дела, выяснилось, 
что водителя просто обманули. И теперь сам Пмлов утверждает, что про
цесс заведомо будет проигран и поэтому не стоит за него браться.

Потерпевший готов был попытаться начать защищать себя сам, однако 
ему не позволили этого сделать, поскольку иск был подан не от его лица, 
а от лица профсоюза. А. Степанов считает, что подобная тактика вообще ха
рактерна для Л. Павлова, который стремится использовать возникшие трудо
вые конфликты для рекламы своей организации, а потом бросает доверивших
ся ему людей.

А А А
9 декабря (HLЗвягин). В "подпольных", а точнее подвальных условиях 

вынуждены были проводить свое профсоюзное собрание члены свободного 
профсоюза гостиницы "Москва". Администрация отказала им в помещении.



сославшись на то, что они-де будут мешать проживапцим в комплексе инту
ристам. фишлось собираться в одном из обслуживающих гостиницу цехов, 
среди станков и прочего оборудования, да и то начальник ремонтно-строи- 
тельной службы Горет грозился выгнать, заявляя, что "это помещение при
надлежит мне".

Эго при том, что в профсопв входит 316 человек, треть всех работни
ков гостиницы. Понятно, что директор R Глазов, которому по инициативе 
свободного профсоюза на собрании трудового коллектива 25 ноября было вы
ражено недоверие, не питает добрых чувств к своим работникам, однако 
ведь сучвствуют и законы, определяпцие права профсоюза независимо от то
го, нравится он администрации или нет. Ладер профсоюза И. Молева сообщила 
собравшимся, что в распоряжении профсоюзного комитета имеется достаточно 
материалов для того, чтобы передать дело о нарушении законодательства в 
суд.

№ собрании произошла крупная дискуссия между его участниками и 
представителем обкома профсоюза работников госучреждений по вопросу о 
фонде социального страхования. Дело в том, что свободный профсоюз входит 
в объединение профсоювов трудящихся кооперативных предприятий, имеюшэе 
собственный фонд индивидуального социального страхования. Обкомовский же 
работник доказывал людям, что никакого индивидуального социального стра
хования быть не может, что их обманывают. Ito его.словам, все средства 
соцстраха объединяются в едином государственном фонде (находящемся в уп
равлении Ш1Р), а предложенная работникам гостиницы система есть попытка 
недобросовестных лцдей воспользоваться их средствами в собственных це
лях. Собравшиеся однако, заподозрив его самого в подобных намерениях, 
лишили профчиновника слова. По его словам, они никогда не имели пользы 
от "офищ1альных” профсоюзов, и теперь хотят сами распоряжаться своей 
судьбой.,

ХРДИДЦ

1 яеиаДря, Меяяуречвяж ("КЮ-т^). Около 10 часов утра на шахте 
имени Шевякова произошел взрыв метана. Образовались завалы, за которыми 
оказались работавшие в ночную смену 23 шахтера. Горноспасатели бынесли 
на поверхность тела двух погибших горного мастера Смфнова и машиниста 
Лагутина, а 23 шйтера остались за завалом. 1ссле первого взрыва прои
зошло ещв несколько, что привело к усилению пожмов. Надежд на то, что 
о̂-то из шахтеров остался жив нет. 2 декабря собралась правительствен
ная комиссия во главе с заместителем премьера Черномырдиным. Председате
лем комитета по чрезвычайному положению назначен зам. министр топливной 
промышленности России Евтушенко. Заместитель председателя Ш1Г Междуре- 
ченска Виктор Абрамов считает, что правительственная комиссия совершенно 
необоснованно сняла вину за трагедию с директора и главного инженера 
шахты. Дело в том, что когда вскрыли этот угольный пласт, находящийся 
раньше в резерве, волна загорелась и долгое время потратили на то, чтобы 
ее затушить. Тогда этот пласт снова закрыли, а горноспасатели выдали ре
комендации пробурить еще один шахтный ствол для усиленной вентиляции, но 
у шахты так и не нашлось для этого денег. А через год в той же шахте 
скрыли еще две лавы и в результате этого произошел взрыв. Сегодня прави
тельственная комиссия начинает сваливать ответственность за это на самих 
шахтеров, доходя до того, что д̂то бы пьяные шахтеры курили в забоях. 
Администрацией области выделено по 100 тысяч рублей на каждую семью - 
это практически две згфплата Создан фонд помощи семьям погибших шахте
ров. Реально это вылилось в следующее: когда шахтеры обратились с прось
бой Предоставить квартиры семьям 12 погибших, которым до сих пор кварти
ры не дали, то администрация согласилась это сделать, но при условии, 
что квартиры будут оплачены по рыночной цене.

*  *  *
в-11 щмаОрл, Вцяогта ("1МС-Я0Р"). Щюшел второй съезд Независимого 

фофсоюва горняков России. На нем присутствовало 105 делегатов от 9-ти
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угольных районов. Председателем вновь избран Александр Сергеев. Выступая 
после избрания он сказал, что именно второй съезд стал учредительным. 
Повестка дня: отчет председателя, предложения по поправкам и изменениям
в Уставе, проект тарифного соглашения на следующий год, ряд вопросов, 
касающихся международной деятельности и вопрос социального страхования. 
В политической части доклада Сергеев сказал,"Мы сознательно ввязываемся 
в политические дела и поддерживаем президента в его экономических рефор
мах. " Эта декларация нашла подтверждение в резолюциях съезда. По вопросу 
социального страхования Сергеев сказал: "В условиях законодательного 
беспредела профсоюзы не должны выпускать соцстрах из своих рук".

* ★ ★
Во[1кута. За декабрьские дни воркутинцы потеряли двух своих товари- 

шэй. 4 декабря на Сахалине погиб председатель НПГ одной из шахт Демьян- 
ко, а 9 декабря съезд узнал, что на шахте Заполярная убит сопредседатель 
союза правления шахты Анатолий Поздняков. По признанию правоохранитель
ных органов это убийство носило преднамеренный характер. Ш одной из 
версий, это было связано с общественной деятельностью Позднякова. Вйхта 
Заполярная остановила на один день работу. Сейчас идет собрание, на ко
тором решается, будет ли забастовка продолжаться или нет. Съезд НПГ нап
равил телеграмму в адрес Президента и Генерального Прокурора с требова
нием тоэтельно разобраться в происшедшем.

* ★ *
5-6 декабря. Калининград ("МО-И»^). Общество "Солидарность" про

вело очередную конференцию, в которой приняли участие также солидаристы 
Москвы, а также представители товаришэства социалистов-народников и ке
нигсбергские анархисты. Конференция приняла новый проект программы об
щества, в разделе "Экономика" в частности говорится: при сопротивлении
производителей номенклатуре, которое может выражаться в отказе голосова
ния на собраниях по приватизации, и бойкоте таких собраний, отказе при
обретать акции новообразованных кампаний, акциях гражданского неповино
вения, забастовках, имеющих целью перевести предприятия под контроль 
трудовых коллективов, а также сопротивление приватизации, отчуддаюшэй 
средства производства от производителей. Основной принцип общества "Со
лидарность" в реализации нового проекта программы звучит следующим обра
зом; в целях ликвидации социального паразитизма общество добивается пе
редачи средств производства производителям.

* * *
Калининград, ("КАО-КИ>"). В начале декабря областная конференция 

работников народного образования приняла решение провести 7 декабря ча
совую предупредительную забастовку. Педагоги добиваются компенсационных 
выплат в размере 10% оклада для обеспечения книжной продукции, а также 
компенсации за потери в зарплате в сентябре-декабре этого года из-за не
выполнения законов и указов о развитии народного образования. Г̂)авда, 7 
декабря ни в одной из школ города занятия не прерывались. Тогда прошли 
собрания учителей, которые заявили о поддержке выдвинутых требований. 
Зав. отделом народного образования администрации Калининграда Г. Янковс
кая пояснила, что для выплаты педагогам единовременного пособия в разме
ре 15 тысяч рублей понадобится 85 шш. рублей, а таких денег у города 
нет. Все дело, по ее заявлению, в переговорах профсоюзов с правительст
вом.

*  *  *

9 явкяВра, Москва ("КАС-КОР"). Профсоюзная конференция табачной 
фабрики "Дукат'̂ приняла решение о переходе в профсоюеное объединение 
Соцпроф. На той же конференции объявлена предзабастовочная готовность. 
Причина - несогласие профсоюза с увольнением директора, отказавшегося 
подписать документы о передаче имущества табачной фабрики иностранной 
компании. Работники фабрики требуют восстановить директора и прекратить 
отношения с инофирмой. Американцы уже получили в пользование два дома 
жилого фонда фабрики, в дальнейшем рассчитывают получить и все помещения 
фабрики в центре Москвы, а взамен обещают построить что-то в Кушелево.
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11 лекавря. Москва ("IMO-IHJP"). Верховный Суд России отклонил пред
писание Генерального прокурора России R Степанкова о ликвидации ФПАД. 
Одним из фактов, повлиявших на это решение, суд признал то, что забасто
вочные действия Федерации бшш во многом спровоцированы правительством.

-  4 -

ВИСП1 с мвсг 

Мзвоачжом еаднхь беаопасяке.

Последствия тарифного соглашения, заключенного между городом и 
Лентрансагентством, не заставили себя долго дцать. Поскольку оОешднное 
ежемесячное повышение заработной платы на 10-15Z никоим образом не пос
певает за повышением цен, материальное положение работников электрот
ранспорта оставляет желать лучшего. Это приводит к массовому бегству во
дителей из парков. Так, в трампарке им. Калинина 40% водителей имекгг тру
довой стаж менее года - и это те люди, в руках которых ежедневно нахо
дятся миллионы пассажиров. По имеющимся сведениям, в трампарке им. Jteo- 
нова недовольство водителей доходит умэ до предзабастовочного состояния. 
Даже инициатор заключения тарифного соглашения - обком профсоюза работ
ников местной промышленности и коммунально-бытовых предприятий - осоз
нал, что следование заключенному соглашению может привести к новому не
контролируемому взрыву. Щюфсоюзные лидеры вышли к городским властям с 
предложением об увеличении ассигнований на транспорт, однако получили 
отказ. Власти ссылаются на то, что если договор подписан, требуется его 
выполнять.

* * *
Наверное мало найдется в городе людей, которым неизвестно кафе "K6i- 

нутка". К большому сожалению горожан, оно уже давным-давно закрыто на 
ремонт. Однако за закрытыми дверями бурлят страсти. Дело в том, что ”№i- 
нутка" была преобразована в товарищество с ограниченной ответствен
ностью, при этом директор кафе Н. Мухрина убедила трудовой коллектив о 
необходимости привлечь к работе крупного пайщика, который стал бы глав
ным учредителем товарищества. В этом качестве выступил Е Бородюк. При 
распределении голосов шустрый предприниматель добился принятия такого 
Устава товарищества, по которому ему досталось столько же голосов, 
сколько всему трудовому коллективу вместе взятому. К тому же все решения 
могут быть приняты 60Х голосов, для чего ему достаточно заручиться под
держкой директора и главного бухгалтера. Таким образом Бородюк стал аб
солютным хозяином кафе, не приняв на себя, фактически никаких обязатель
ств перед предприятием, кроме регистрации товарищества.

Такой Устав был принят даже не на собрании трудового коллектива. 
Щюсто людей по очереди приглашали в кабинет директора и предлагали под
писать учредительные документы, ссылаясь на то, что все надо сделать как 
можно быстрее. Иначе-де приближается время платежей, а у предприятия нет 
денег. В итоге люди подписывались, не читая, а три подписи, по утвержде
нию коллектива, фшсифицированы.

Когда работники поняли, в какое положение они попали, то вынесли на 
своем собрании вотум недоверия директору кафе, бывшей в их глазах ини
циатором данных событий. Избран новый директор R  Фишерман. Однако на 
собрании не было Бородюка, и прежний директор отказалась сдавать дела. 
Когда же работники добились, наконец, встречи с главным учредителем, тот 
поставил ультиматум: если вы недовольны моей деятельностью, я немедленно 
забираю свой вклад и ухожу. Щ)и этом он пригрозил, что завтра к Фишерма- 
ну придут люди и потребуют у него немедленно вернуть 600 тысяч, вложен
ных Бородюком в это дело. Когда же коллектив согласился рассмотреть фи
нансовые претензии главного учредителя в установленном законом порядке, 
тот после долгих препирательств забрал свое заявление назад.

Коллектив кафе принял решение подать в прокуратуру и суд заявление 
по факту должностного подлога (подделка подписей), чтобы добиться отмены



регистрации товафицества. 8 декабря проигошла встреча работников кафе с 
заруб̂ым инвестором, приглашенным Бородюком для реконструкции "Минут
ки . Гфедприииматель из Исландии оказался в полном неведении относитель
но создавшейся ситуации. Когда ему были даны разъяснения, он согласился 
с мнением трудового коллектива о том, что Бородюк и Мухрина обманули ра
ботников и заявил, что не желает ссориться с трудовым коллективом. Те
перь дело лишь за судом.

* * *

Д0ДПИЯП1

Главе администрации 
Ленинградской области 
т. Белякову А. С.

2 декабря 1992 года

Обращаю Ваше внимание на нарушение принятого.соглашения о социаль
ном партнерстве между администрацией области и профсоюзами города и об
ласти по разделу "Гарантированность положения профсоюзов".

Ваше постановление N 198 от 23 ноября 1992 года о прекращении удер
жания профсоюзных взносов трудящихся из их заработка является гр̂ым 
вмешательством в дела профсоюзов. Вами нарушен Указ Президента России об 
обеспечении прав профсоюзов, положение 87 Конституции Международной ор
ганизации Труда, шпоминаем, что аналогичное решение главы администрации 
Тульской области было отменено областным арбитражным судом.

Ссылка на ст. 124 КЗоТ РФ, сделанная в Вашем Постановлении, предус
матривает удержания из заработной платы по инициативе администрации, в 
то время как удержание членских профвзносов производится по личному за- 
ЯВЛ0НИЮ рэботникэ*

Предлагаем Вам отменить свое Постановление N 198, сообщить об этом 
главам районных администраций области и Ленинградской Федерации профсою
зов. В случае игнорирования нашего лредложения Федерация опротестует Ва
ше Шстановление в судебном порядке.

Председатель Ленинградской
Федерации профсоивов Е. И. Макаров
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ОБРМЮШВ НКЗАВЮЯИаГО ПРОКОЮЗА ЛШПГРАЯСЯОГО
ПРОИЭТОЦСТВЕНИОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ АВТЖУСЯПЧ) ТРАНСПОРТА N 1 

К ДЕПУТАТАМ VII СЪЕЗДА РООСЯИ

Развал государства и экономики, коррупция и кровопролитие, обнища
ние одних и дикое обогащрние других - вот следствие правления вас и ва
ших предшественников.

Раньше все дороги вели к коммунизму, а теперь - к рынку. В 30-х го
дах миллионы жизней положили ради коллективизации, в 90-х мы начнем дох
нуть ради 100% приватизации.

Политики десятилетиями доказывающие эффективность плано
вой экономики',' й одночасье превратились в рыночников, хотя многие бьиш 
лауреатами государственных прекшй.

Какой же рынок улучшит жизнь народа, регулированный или социальноо- 
риент̂ванный, а может дикий рынок?

Лозунг "защиты интересов'' народа, который декларируют власть иму
щие, абсолютно не подходит для рабочих и для народа.

Власть проводит драконовские меры и от них же защищает народ. Не 
лучше ли вообще не проводить такой политики? Самое лучшее сделать так, 
чтобы рабочим не надо бшю защищаться. Щзежние защищали "общественные 
интересы", эти защишэют "социальные интересы", и новые появились - за
щитники "национальных интересов". 1фугом защитники, а жизнь все хуже. А



демократы eiqe и оправдываются - мол в рыночных условиях выливает силь
нейший. Опять нам лредлагаюг выживать, а лить когда?

Выход один - надо поставить государственный и производственный ап
парат на слуя5у народа, приняв ряд ааконодатемных актов, а такяв:

1) убрать из органов власти тех должностных лиц, которые одновре
менно числятся или работают в коммерческих структурах;

2) провести денежную реформу;
3) ограничить вывоз сырья за границу до полного удовлетворения в 

нем российских предприятий;
4) ликвидировать все ограничения на рост зарплаты, полученный в ре

зультате эффективности производства;
5) связать зарплату работников производственного и госаппарата с 

зарплатой рабочих. (Щхзизводственный аппарат получает определенный про
цент из фонда оплаты предприятия, а государственный аппарат - процент от 
общей суммы, затраченной государством на социальное обеспечение, науку, 
здравоохранение, образование, оборону и управление);

6) перевести все предприятия на хозрасчет, аренду, подряд и другие 
формы организации труда по желанию трудовых коллективов;

7) пересмотреть все обязательства нынешнего правительства перед За
падом и исправить заведомо невыгодные условия;

8) обеспечить безусловную и твердую защиту государством прав чело
века всех граждан России внутри страны и за ее пределами, не останавли
ваясь перед применением силы;

9) законодательно запретить правоохранительным органам и армии за
шить власть от народа;

10) ввести жесткую и простую систему ответственности всех должност
ных лиц независимо от того, выборные они или нет, закончился срок их 
полномочий или нет;

11) отменить все привилегии и льготное обслуживание для всех долж
ностных лиц;

12) расследовать деятельность членов прежнего и нынешнего прави
тельства.

Шм уже совершенно ясно, что у нашего руководства одно на уме - 
заставить нас работать, как немцев, а платить как советским. Все их до
воды о "неэффективности" госсобственности служат только прикрытием для 
номенклатурной приватизации. Все дело не в том, какая собственность, 
все дело в управлении. Не связывайте свою бездарность в управлении с ви
дом собственности или видом рынка, а то очень напоминаете персонаж одной 
басни Крылова.

Помпое, что как твраение яе Оеаппюшю!

Щзедседатель независимого профсоюза
работников ЛШАТ N 1 А. А. Петров
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